
Anatel libera tecnologia 5G 
para Nova Odessa e Paulínia
Municípios devem modernizar legislações locais e operadoras têm de pedir ativação de estações  PÁGINA 07
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O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), recebeu nesta segun-
da-feira (10) uma comissão formada por 12 mães e avós de alunos da rede 
de ensino de Nova Odessa. O prefeito adiantou que estuda formas de viabi-
lizar a contratação de serviço de vigilância para as unidades. A preocupa-
ção se intensificou diante da série de ataques a escolas pelo país.     PÁGINA 09

A Prefeitura de Sumaré e representantes da BRK, concessionária responsá-
vel pelos serviços de água e esgoto do município, realizaram uma reunião 
na manhã desta segunda-feira (10) para definir o calendário socioambien-
tal de 2023. As medidas são contrapartidas da empresa. A concessionária 
destacou a realização de projetos com início em abril.                             PÁGINA 08

Estudantes interessados em participar do Parlamento Jovem podem realizar a 
inscrição, nas respectivas unidades de ensino, até esta terça-feira (11), em Mon-
te Mor. As escolas estaduais Professor Antônio Sproesser, Cônego Cyriaco Sca-
ranello Pires, Dr. Elias Massud, Governador Mário Covas e Professora Joana 
de Aguirre Marins Peixoto aderiram à edição de 2023 do programa.      PÁGINA 08

A Prefeitura de Sumaré repassou R$ 759.952 para 38 escolas do município 
por meio do PDDEM (Programa Dinheiro Direto na Escola Municipal). Os re-
cursos, provenientes do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, 
são destinados em comum acordo entre a Prefeitura e a APM (Associação 
de Pais e Mestres).                                                                                                    PÁGINA 07

O público de Sumaré e região assistiu a um show de luzes que marcou o pri-
meiro final de semana da 9ª edição do Sumaré Arena Music. Os espectado-
res destacaram conforto e segurança, além de acompanhar shows de reno-
mados artistas e a competição da montaria em touros. O rodeio acontece 
até o próximo dia 15 de abril, na Expo Águas Sumaré.                              PÁGINA 06

NESTA 3ª

Hortolândia 
inicia 

vacinação 
contra 

Influenza
PÁGINA 04

Ana Perugini 
propõe frente pelo 

Judiciário  PG. 07

HOMEM É ASSASSINADO A FACADAS EM HORTOLÂNDIA PG. 10
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TRÊS MORTES

Três pessoas da mesma família, moradora de Sumaré, morreram no início 
da noite deste sábado (08), na rodovia Euclides Oliveira Figueiredo (SP-563), 
próximo da cidade de Andradina, região de Araçatuba, interior paulista. O 
carro que a família estava bateu contra um caminhão. A família morava no 
bairro Jardim João Paulo II, em Sumaré.                                                        PÁGINA 10

Família de Sumaré morre 
em trágico acidente

Leitinho estuda contratar 
vigilantes para escolas

BRK apresenta 
calendário 
socioambiental 
para Sumaré

Shows marcam 1ª semana 
do Sumaré Arena Music

Parlamento Jovem recebe 
inscrições em Monte Mor

Prefeito Luiz Dalben 
repassa R$ 759 mil a escolas
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Numa viagem 
recente, aci-
dentalmente 

tive uma oportunida-
de de comparar carros 
elétricos de diferentes 
tipos nos Estados Uni-
dos. Em visita a amigos no Co-
lorado, fomos ver as belezas 
das montanhas. Para viajar 
até lá, a família tinha à dis-
posição um carro totalmente 
elétrico e outro híbrido. Tive 
a oportunidade de pegar ca-
rona nos dois e comparar. O 
totalmente elétrico fica na to-
mada por toda a noite (o car-
regamento normal, indicado 
pela fábrica, leva 6,5 horas, 
mas há possibilidade de car-
regamento rápido de 30 minu-
tos) e carrega bateria que con-
fere aos motoristas uma auto-
nomia de 170 milhas a -4oC 
(cerca de 270 km, mas o ma-
nual fala em 440 km – tudo 
depende de como e onde se 
dirige). No caso do híbrido, 
ele fica na tomada entre uma 
e quatro horas. Com o tanque 
cheio, se via queda discreta 
no nível do tanque do com-
bustível líquido e uma queda 
muito rápida da carga da ba-
teria. A escolha para um pas-
seio mais longo feita por es-
ses amigos sempre foi o híbri-
do, justamente porque, para 
subir até as montanhas, o to-
talmente elétrico perde auto-
nomia e há poucos pontos de 
reabastecimento.

A sensação de andar num 
totalmente elétrico é interes-
sante. Silêncio no motor e so-
mente o atrito dos pneus e a 
turbulência do vento emitem 
som. Nas discussões sobre car-
ros elétricos ou não, a questão 
gira em torno do benefício am-
biental que a tecnologia ofere-
ce. Minhas perguntas preferi-
das são de onde vem a eletri-
cidade, e se provém de fonte 
emissora de CO2 ou não. Em 
geral, a resposta demora a vir, 
pois as pessoas ficam confu-
sas, mas nesse caso, com ami-
gos que conhecem bem o as-
sunto, a resposta veio rápi-
do: há um corte de 50% das 
emissões, mesmo com os EUA 
usando gás natural (que é fós-
sil) e, se quisermos comparar 
com a Europa, a origem seria 
o carvão das termoelétricas, 
exceto pela França, que usa 
energia nuclear. Minha per-

gunta seguinte é sobre 
o lítio nas baterias. O 
que fazer com ele de-
pois? Como ele é pro-
duzido? Há informa-
ções de que o consu-
mo de água para a mi-

neração do lítio no Chile está 
começando a secar aquíferos, 
de tanto que se usa do precio-
so fluido para a extração.

Agora imagine um combus-
tível que evita 90% ao invés de 
50%. Este é o etanol brasileiro, 
com distribuição por todo o 
País e oferecendo a opção flex 
na maioria dos automóveis.

Acho perfeitamente com-
preensível que os europeus, 
que não têm a opção do eta-
nol – a não ser que importas-
sem – tenham decidido se tor-
nar climaticamente neutros 
até 2050 eliminando comple-
tamente a automação a diesel 
e gasolina mesmo antes desta 
data. A decisão é acompanha-
da por uma série de benefícios 
para a produção e o consumo 
de carros e vans elétricos. Já 
no caso dos americanos, os 
primeiros produtores de ál-
cool (de milho) do mundo, as 
coisas poderiam ser diferen-
tes. Eles têm terra e uma exce-
lente agricultura. E têm tam-
bém um sistema de acréscimo 
de álcool à gasolina, o que já 
diminui as emissões de forma 
bem razoável. Vá lá, eles têm 
uma demanda enorme e pre-
cisam de muita energia para 
alimentar o país.

Mas e o Brasil? E a Améri-
ca Latina? Devem seguir os 
europeus e os americanos e 
eletrificar completamente as 
suas frotas? Uma pergunta di-
fícil de responder com todos 
os detalhes, principalmente 
nesse espaço pequeno aqui. 
Mas é possível discutir o te-
ma e colocá-lo em perspectiva 
para que a sociedade brasilei-
ra possa formar uma opinião.

No meu primeiro artigo 
desta coluna de agosto de 
2022 eu abordei a história 
do etanol no Brasil e separei 
o processo histórico em três 
fases. Na fase 3, a partir em 
2023, iniciaremos na USP os 
primeiros testes em escala pa-
ra produzir eletricidade a par-
tir do etanol. A expectativa 
da fase 3 é que poderíamos 
chegar a ter todo o transpor-
te (carros, vans, ônibus, cami-

nhões e até trens) feito a par-
tir do etanol de cana e outras 
biomassas. Temos sido sem-
pre questionados se o Brasil 
tem em suas mãos o potencial 
para suprir etanol para tudo 
e ainda exportar para países 
europeus, asiáticos e norte-
-americanos. Para se ter uma 
ideia, o Brasil produz hoje cer-
ca de 64 bilhões de litros de 
etanol, usando somente me-
tade da cana que produzimos 
(a outra metade vai para pro-
duzir açúcar). Isso tem bas-
tado para suprir o mercado 
interno de etanol e ainda ex-
portar. A esmagadora maio-
ria desse etanol é de primeira 
geração (1G), feito a partir da 
garapa (açúcares livres, prin-
cipalmente a sacarose). O eta-
nol 1G não é aceito como pro-
duto de exportação, pois os 
europeus alegam que nós ti-
vemos de destruir florestas 
para colocar cana no lugar. 
Tecnicamente, isto é chama-
do de “uso da terra”. Estabe-
leceu-se uma ideia cientifica-
mente falsa de que, se formos 
expandir a produção de eta-
nol, teríamos de avançar so-
bre florestas e sobre planta-
ções de alimentos. Apesar de 
já termos demonstrado numa 
das mais renomadas revistas 
do Hemisfério Norte que este 
argumento é falso, a teimosia 
(ou estratégia) continua sendo 
usada pelos europeus.

O Estado de São Paulo já 
vem recuperando suas flo-
restas ao longo de décadas e 
já calculamos que as florestas 
sequestram 18 vezes mais car-
bono que os canaviais. Em ou-
tras palavras, o argumento eu-
ropeu e americano sobre o uso 
da terra (sem considerar que já 
destruíram suas próprias flo-
restas) não é cientificamente 
válido. Além disso, parecem 
não se preocupar com a água 
gasta para minerar o lítio pa-
ra as baterias. Mas há vanta-
gens econômicas na estraté-
gia do carro elétrico e prova-
velmente vão querer empurrar 
sua indústria e impor a tecno-
logia sobre nós.

Do ponto de vista estratégi-
co para o Brasil, por que não 
usar também o etanol como 
solução, mesmo que seja atra-
vés da eletrificação a partir do 
hidrogênio verde produzido 
diretamente do etanol?

A indústria brasileira preci-
sa pensar nisso. Há opiniões 
de que o Brasil deveria seguir 
a onda mundial e eletrificar. 
Este argumento tem algum 
sentido, afinal o Brasil tem si-
do um “seguidor” do Hemis-
fério Norte em vários aspec-
tos. Se formos no sentido de 
adotar a indústria de carros 
elétricos aqui e, como conse-
quência, “desligarmos” o sis-
tema já implantado do eta-
nol combustível, não estaría-
mos transferindo empregos e 
renda para outros países? Se-
ria o ideal para o Brasil ado-
tar completamente a eletrifi-
cação, só porque é a moda no 
momento, para satisfazer a 
necessidade de status de al-
guns brasileiros ao comprar 
um carro elétrico?

No caso do etanol de cana, 
nós somos os líderes no mun-
do, tanto na tecnologia como 
na pesquisa científica. Será 
que não seria o momento de 
se impor e propor uma solu-
ção mais adequada e demons-
trar ao mundo que é possível 
ir além na tecnologia de re-
nováveis? Com o etanol 2G e 
o sistema etanol-H-elétrico, 
mais o potencial gigantes-
co que temos se usarmos in-
tegralmente os resíduos das 
três principais culturas agrí-
colas brasileiras – cana (ba-
gaço e palha), soja e milho –, 
poderíamos suprir o merca-
do interno com sobra, assim 
como mercados de vários ou-
tros países.

A questão que se impõe es-
tá nas mãos da indústria e do 
governo brasileiros. Vamos 
querer desenvolver as tecno-
logias necessárias para usar-
mos plenamente este poten-
cial? Ou seguiremos o que di-
tam os países desenvolvidos? 
É preciso se organizar, reco-
nhecer e valorizar o nosso po-
tencial científico e industrial. 
E pensar se não seria o caso 
de considerar o setor energé-
tico também da perspectiva 
do etanol, fornecendo a base 
para a reindustrialização que 
precisamos no País.

O carro elétrico é sem dúvi-
da uma boa opção, mas não a 
única. Temos de prestar aten-
ção de onde a eletricidade vi-
rá. E o Brasil, na área de ener-
gias renováveis, está bem à 
frente do resto do mundo.

Carro elétrico, uma boa opção. Porém…
Marcos Buckeridge  é professor do Instituto de Biociências da USP/Jornal da USP

Dentre as pa-
lavras pilares 
no mercado 

financeiro, duas delas 
são confiança e pre-
visibilidade. Quando 
uma - ou as duas - dei-
xam de existir, a festa do tou-
ro vira um bumba-meu-boi. 
Os investidores tiram dinhei-
ro de ações e migram para ou-
tros ativos mais seguros, como 
o dólar, por exemplo. Ou mi-
gram seu capital para outros 
mercados que estejam mais es-
táveis naquele momento.

Uma das formas de trans-
mitir confiabilidade ao mer-
cado vem do governo, atra-
vés do controle do orçamen-
to das contas públicas. Um 
país que tem suas contas sob 

controle permite que 
os investidores tenham 
maior previsibilidade 
no retorno de seus in-
vestimentos, atraindo 
mais reservas e entran-
do em um ciclo virtuo-

so de crescimento econômico.
Para isso acontecer, são ne-

cessárias regras que evitem 
que o governo gaste mais do 
que arrecada. Esse é o papel 
do novo arcabouço fiscal, que 
vem para substituir o tão cri-
ticado teto de gastos. As no-
vas regras deixam o controle 
mais flexível e dinâmico, po-
rém depende diretamente do 
aumento da receita do governo 
com arrecadação de tributos, 
principalmente, e esse ponto 
ainda está um tanto nebuloso.

A única forma de aumentar 
a receita e permitir o financia-
mento dos programas sociais, 
que, deu-se a entender, deve-
rão ser ampliados e aprofun-
dados, é aumentando a arre-
cadação, já que foi prometi-
do pelo governo que, a médio 
prazo, não haverá aumento ou 
criação de tributos. 

Dessa forma, a única saída 
será arrecadar mais com os 
tributos que já existem, cor-
tando incentivos de alguns se-
tores e apertando o cerco con-
tra a classe média e empresá-
rios, que se utilizam de meios 
como a elisão fiscal - meio le-
gal, diga-se de passagem - que 
é uma forma de diminuir a in-
cidência de imposto sobre de-
terminado fato gerador, para 

diminuir o montante a pagar.
É uma proposta com cara 

de Robin Hood, que, como o 
próprio governo diz, inclui o 
pobre no orçamento e amplia 
a cobrança de impostos so-
bre os ricos. A questão é: serão 
mesmo os ricos que pagarão 
essa conta ou serão os mem-
bros da classe média e os em-
presários, que já cortam um 
dobrado para manterem seus 
postos de trabalho e suas em-
presas abertas?

A proposta ainda deverá 
passar pelas duas casas do 
congresso e ainda veremos 
muita discussão a respeito. 
Mas uma coisa é certa: com 
esse novo arcabouço, quem 
vai arcar com tudo será o nos-
so bolso, como sempre.
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Novo arcabouço fiscal: quem paga a conta?
Rogério Araujo  é educador financeiro, especialista em mercado financeiro, fundador da Roar Educacional Consultoria e líder econômico pela Harvard School
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è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Novo Plano Diretor 
projeta Nova 
Odessa para os 
próximos 20 anosCIDADES

O presidente da Câ-
mara Municipal de Su-
maré, vereador Hélio 
Silva (Cidadania), co-
nheceu de perto a estru-
tura da central de video-
monitoramento das es-
colas municipais. A visi-
ta à sede da Guarda Mu-
nicipal foi realizada na 
última quinta-feira (6).

“Diante de tragédias 
cada vez mais frequen-
tes em escolas de todo 
o país, muitos municí-
pios só agora estão se 
atentando para a im-
portância de reforçar a 
segurança nas institui-
ções de ensino. Suma-
ré já conta com esse sis-
tema de videomonito-
ramento, que traz mais 
segurança para nossas 
crianças, professores e 

funcionários das esco-
las. O prefeito Luiz Dal-
ben ainda anunciou a 
chegada de mais nove 
viaturas para as rondas 
escolares, o que reforça 
nosso combate à violên-
cia nas escolas”, ressal-
ta Hélio Silva.

Há dois anos, a Câma-
ra Municipal aprovou 
um projeto de lei de au-
toria do vereador Rai do 
Paraíso (Republicanos) 

que tratava sobre a ins-
talação de câmeras de 
monitoramento e segu-
rança nas escolas e cre-
ches do município. A Lei 
Municipal nº 6.665/2021 
autoriza a Prefeitura a 
instalar câmeras de mo-
nitoramento e seguran-
ça nos corredores, pá-
tios, locais próximos a 
catracas, portões e nos 
arredores dos estabele-
cimentos de ensino.

Hélio Silva vistoria central de 
videomonitoramento de escolas

Presidente do Legislativo, Hélio Silva, 
conheceu central operada pela Guarda
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Determinação consta em projeto 
de lei proposto pelos vereadores 
Willian Souza (PT) e Digão 
(União Brasil) e vale para eventos 
culturais públicos e particulares

A Câmara Municipal 
de Sumaré aprovou um 
projeto de lei que obri-
ga a presença de tradu-
tor e intérprete de Libras 
(Língua Brasileira de Si-
nais) em todos os eventos 
culturais com expectati-
va de público superior a 
200 pessoas. A iniciati-
va foi proposta pelos ve-
readores Willian Souza 
(PT) e Digão (União Bra-
sil), autores do Projeto de 
Lei nº 74/2023. A maté-
ria, aprovada com 20 vo-
tos favoráveis, segue pa-
ra sanção do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Caso a proposta se-
ja sancionada, os even-
tos deverão ainda reser-
var previamente um local 

para o público com defi-
ciência auditiva. A quan-
tidade de tradutores e in-
térpretes de Libras pre-
sentes por evento deverá 
ser ajustada conforme o 
tempo de sua realização, 
devendo a carga horária 

do profissional estar em 
consonância com a legis-
lação pertinente.

Para os autores do pro-
jeto, a lei vai garantir o 
direito à comunicação e 
consequentemente ao la-
zer das pessoas surdas. 
“O intérprete de Libras 
tem a função de ser o ca-

nal comunicativo entre 
os participantes que pos-
suem deficiência auditiva 
nos eventos, no que tange 
aos palestrantes ou apre-

sentadores. Seu papel é 
servir como tradutor en-
tre pessoas que compar-
tilham línguas e culturas 
diferentes”, diz a justifi-

cativa do projeto.
A presença obrigató-

ria de tradutor e intérpre-
te de Libras valerá para 
eventos culturais públi-

cos ou privados. Após a 
publicação da lei, o Po-
der Executivo terá 60 
dias para regulamentar 
a matéria.

Parlamentares defendem direito à comunicação

Libras: em Sumaré, eventos com mais 
de 200 pessoas deverão ter intérprete

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Câmara Municipal 
de Sumaré vai votar o 
Projeto de Lei nº 88/2023, 
que institui a Semana 
Municipal de Conscien-
tização e Prevenção so-
bre os Males Causados 
pelo Uso Intenso de Ce-
lulares, Tablets e Com-
putadores por Bebês e 
Crianças. A proposta é 
do vereador Ulisses Go-
mes (PT). O projeto será 
votado na sessão ordiná-
ria desta terça-feira (11).

Caso a propositura seja 
aprovada, a data de cons-

cientização será realiza-
da na primeira semana 
do mês de outubro e po-
derá ser celebrada com 
palestras e reuniões elu-
cidativas e preventivas 
para a população na rede 
pública de ensino e saú-
de, além de distribuição 
de informativos.

“A Organização Mun-
dial da Saúde recomen-
da que crianças menores 
de dois anos não tenham 
contato algum com telas, 
nem mesmo televisores. 
Depois dessa faixa etá-
ria, a TV pode ser libera-
da, mas no máximo du-
rante uma hora por dia. E 

apenas com oito anos as 
crianças poderiam usar 
celular. Mas, a maioria 
das crianças atualmen-
te passa o dia acessando 
celulares ou vendo TV”, 
alerta Ulisses Gomes, na 
justificativa do projeto.

“Pesquisas apontam 
que a superexposição a 
eletrônicos, no caso de 
crianças muito pequenas, 
pode causar déficit de 
atenção, atrasos cogniti-
vos, distúrbios de apren-
dizado, aumento de im-
pulsividade e diminuição 
da habilidade de regula-
ção própria das emoções. 
Chamada de distração 

PL cria semana de 
conscientização aos 
malefícios do celular 

Projeto de lei é de autoria do vereador Ulisses Gomes (PT) 
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“O intérprete de 
Libras tem a função 

de ser o canal 
comunicativo entre  

participantes”

passiva, as crianças aca-
bam consumindo jogui-
nhos e vídeos nas telas, 
algo prejudicial e frontal-
mente diferente de brin-
car ativamente, um direi-
to universal e temporal 
de todas as crianças em 

fase do desenvolvimento 
cerebral e mental”, con-
clui o vereador.

Ainda durante a sessão 
desta terça, os vereadores 
votam outros quatro pro-
jetos de lei, que estão pre-
vistos na Ordem do Dia. 

O PL nº 38/2023, de auto-
ria dos vereadores Rai do 
Paraíso (Republicanos) e 
Joel Cardoso (PSD), ins-
titui no calendário ofi-
cial do Município a Cor-
rida Sumaré - Jardim Pi-
cerno. O PL nº 48/2023, 
proposto pelos vereado-
res Valdir de Oliveira (Re-
publicanos) e Alan Leal 
(Patriota), dispõe sobre 
a implantação de sinais 
que indiquem a presen-
ça de animais em trân-
sito nas faixas de pedes-
tre das vias com maiores 
movimentações de ani-
mais pets em Sumaré.

O PL nº 89/2023, apre-
sentado pelo vereador 
Alan Leal, institui a cam-
panha “Abril Laranja”, 
dedicada à prevenção da 
crueldade contra os ani-
mais. Já o PL nº 92/2023, 
de autoria do vereador 
Gilson Caverna (PSB), de-
nomina a rua 7 do lotea-
mento Jardim Vitória co-
mo rua Maria José Lopes.
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Imunização será realizada das 
8h às 15h30, nas UBSs; cidade 
recebeu 11,1 mil doses da vacina 
e pretende alcançar mais de 90% 
das pessoas dos grupos prioritários

Hortolândia inicia nes-
ta terça-feira (11) a cam-
panha de vacinação con-
tra a Influenza. A imu-
nização ocorre das 8h às 
15h30 nas UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde). De 
acordo com a Vigilância 
Epidemiológica, órgão 
da Secretaria de Saúde, 
o município recebeu do 
governo do Estado 11.190 
doses da vacina. 

Diferentemente dos 
anos anteriores, o Minis-
tério da Saúde determi-
nou que a vacinação seja 
iniciada ao mesmo tem-
po para todos os grupos 
prioritários. Com isso, a 
Secretaria de Saúde dis-
se que a meta é imunizar 
no mínimo 90% das pes-
soas dos grupos prioritá-
rios. A campanha irá até 
o dia 31 de maio.

De acordo com a coor-

denadora do Programa de 
Imunização da Secretaria 
de Saúde, Ana Paula Fer-
nandes, a quantidade de 
doses recebidas é suficien-
te para vacinar os grupos 
prioritários. “Por isso, re-
forçamos para as pessoas 

a importância de se imu-
nizarem contra a Influen-
za. Esperamos que as pes-
soas não percam a opor-
tunidade de receber a va-
cina e compareçam nas 
UBSs”, alerta a coordena-
dora. Ainda segundo Ana 
Paula, está previsto o en-
vio de mais 10 mil doses 
da vacina para o municí-
pio nesta semana.

A coordenadora ainda 
salientou que a vacina 

Campanha será realizada até 31 de maio no município

Hortolândia dá início à campanha de 
vacinação contra Influenza nesta terça
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Hortolândia promo-
verá mais uma expo-
sição de orquídeas. A 
mostra, já tradicional 
na cidade, está marcada 
para o próximo fim de 
semana: dias 15 e 16, no 
CCMI (Centro de Convi-
vência da Melhor Ida-
de) do Remanso Campi-
neiro, órgão municipal 
ligado ao Departamen-
to de Direitos Humanos 
e Políticas Públicas pa-

ra Mulheres, localizado 
na rua Euclides Pires de 
Assis, 200. O evento é 
aberto ao público e tem 
entrada gratuita.

Segundo a coordena-
dora do CCMI Reman-
so Campineiro, Fernan-
da Fadiga, o objetivo da 
mostra é “proporcionar 
uma opção de lazer para 
os munícipes que amam 
orquídeas”, dentre eles 
aqueles com 60 anos ou 
mais que frequentam 
habitualmente o espa-
ço de lazer e convivên-

cia durante a semana e, 
com a mostra, terão la-
zer no sábado, das 8h às 
17h, e no domingo, das 
8h às 13h.

Além de apreciar va-
sos e arranjos expostos, 
de espécies já conheci-
das, como Oncidium 
(“chuva de ouro”) e Cat-
tleya, e de outras tantas 
raras, o visitante poderá 
ainda adquirir substra-
tos e orquídeas cultiva-
das pelo expositor e or-
quidicultor sumareen-
se, Sérgio Scantamburlo.

Hortolândia terá exposição de orquídeas

Evento será aberto ao público e possui entrada franca

ABERTO AO PÚBLICO
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No outono, o perío-
do diurno é caracteriza-
do pelo calor seco. Nes-
se cenário, moradores de-
vem manter os cuidados 
para evitar a reprodução 
do Aedes aegypti a fim 
de prevenir aumento ex-
pressivo de casos de den-
gue, chikungunya e zi-
ka. Nesta semana, a UVZ 
(Unidade de Vigilância de 
Zoonoses) de Hortolândia 
realiza ação casa a casa 
no Jardim Terras de San-
ta Maria. Outra equipe do 
órgão fará a nebulização 
no Jardim Santa Rita de 
Cassia. A Prefeitura expli-
cou que as ações aconte-
cem em regiões onde fo-
ram notificados casos po-
sitivos de arboviroses.

Na ação casa a casa, 
os agentes fazem a bus-

Outono demanda atenção com Aedes aegypti

Agentes fazem operação nas casas para eliminar criadouros
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Exposição de 
Orquídeas de 
Hortolândia

Data e hora: 
sábado, 15/04, 
das 8h às 17h
domingo, 16/04, 
das 8h às 13h
Local: Centro de 
Convivência da Melhor 
Idade Remanso 
Campineiro, na rua 
Euclides Pires de 
Assis, 200

SERVIÇO

ca ativa e a eliminação 
de possíveis criadouros 
do Aedes aegypti. O ob-
jetivo é eliminar o mos-
quito ainda na fase lar-
val. Caso sejam encon-
tradas larvas, algumas 

delas são recolhidas pa-
ra identificação em la-
boratório. De acordo 
com a UVZ, 80% dos fo-
cos de criadouros do in-
seto estão nas casas das 
pessoas.

A UVZ reforça para que 
a população recolha e fa-
ça o descarte correto de 
pneus velhos, garrafas, 
embalagens plásticas e 
outros objetos recicláveis 
que possam acumular 

água parada. É em água 
parada que a fêmea do 
Aedes aegypti deposita 
os ovos que darão origem 
a mais mosquitos. O des-
carte desses objetos deve 
ser feito nos PEVs (Pon-
tos de Entrega Voluntária 
de entulho e outros mate-
riais recicláveis).

Já na nebulização, os 
agentes entram nas ca-
sas para espalhar um ti-
po de inseticida no ar pa-
ra eliminar os mosquitos 
adultos. Os agentes utili-
zam equipamentos ne-
bulizadores fixados nas 
costas para espalhar o 
inseticida em forma de 
vapor. O trabalho dura 
entre 15 a 20 minutos. 
Durante esse período, 
os agentes solicitam pa-
ra que os moradores fi-
quem fora de suas casas. 
De acordo com a UVZ, o 
inseticida é seguro e não 

faz mal para as pessoas.
Caso o morador apre-

sente algum dos sinto-
mas de dengue, chikun-
gunya ou zika, a Vigi-
lância Epidemiológica 
orienta para que procu-
re a UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) mais próxi-
ma da residência ou de 
referência.

De acordo com dados 
da Vigilância Epidemio-
lógica, o município re-
gistra neste ano, 873 ca-
sos notificados de den-
gue, dos quais 65 são 
positivos. Não há, po-
rém, registro de óbitos. 
Já de chikungunya são 
cinco casos notificados, 
dos quais três negativos 
e dois aguardam resul-
tado. Neste ano, Horto-
lândia ainda não regis-
tra nenhuma notificação 
de zika e nenhum óbito 
dessas doenças.

contra a Influenza pode 
ser tomada simultanea-
mente com outros imu-
nizantes. Por exemplo: 
quando a pessoa for até 
a UBS para ser imuniza-
da contra a Covid-19, ela 
também pode receber a 

vacina contra a gripe no 
mesmo dia.

São considerados gru-
pos prioritários idosos (a 
partir de 60 anos), traba-
lhadores da Saúde, crian-
ças de seis meses a cinco 
anos, 11 meses e 29 dias, 

gestantes, puérperas, pro-
fessores, pessoas com co-
morbidades com idade a 
partir de seis anos (este 
público deverá apresen-
tar alguma documenta-
ção médica que comprove 
ter a comorbidade), pes-

soas portadoras de defi-
ciência, caminhoneiros, 
trabalhador do transpor-
te coletivo, trabalhadores 
portuários, forças de Se-
gurança, Forças Arma-
das, funcionários do sis-
tema prisional e detentos.

“Reforçamos 
para as pessoas a 
importância de se 

imunizarem contra 
a Influenza”
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Diretrizes irão balizar questões de habitação, mobilidade, desenvolvimento sustentável e 
meio ambiente pelas próximas duas décadas na cidade; texto deve ser votado na Câmara

Nova Odessa concluiu 
em duas audiências pú-
blicas finais a fase de ela-
boração da proposta do 
novo PDSNO (Plano Di-
retor Sustentável de No-
va Odessa). Cerca de 100 
moradores participaram 
dos encontros, promovi-
dos no auditório do Pa-
ço Municipal e na EMEF 
Prefeito Simão Welsh, no 
Jardim Santa Rita 2. O 
novo Plano Diretor, que 
projeta a cidade por duas 
décadas, está baseado em 
cinco eixos: ordenamen-
to territorial, habitação, 
meio ambiente, mobili-
dade e desenvolvimento 
sustentável e visa organi-
zar e direcionar as políti-
cas de desenvolvimento 
para que a cidade cresça 
de forma sustentável, au-
mentando a qualidade de 
vida dos moradores.

Nos dois encontros, a 
secretária de Obras, Pro-
jeto e Planejamento do 

Audiências públicas finalizaram propostas que irão para o Legislativo

Nova Odessa conclui audiências 
públicas do novo Plano Diretor
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100
MORADORES
Participaram dos 
encontros realizados 
no auditório do Paço 
Municipal e na EMEF 
Prefeito Simão Welsh

zadas na última semana. 
“A partir de novas suges-
tões e propostas, foi fei-
ta a alteração do texto do 
projeto de lei”, explicou 
Miriam.

Segundo ela, todo o 
trabalho dos técnicos en-
volvidos foi feito baseado 
em diretrizes como sus-
tentabilidade, partici-
pação e desenvolvimen-
to econômico e social. 
Por isso, o PDSNO, que 
tem como slogan “A Ci-
dade Que Se Quer”, já ha-
via contado, ao longo de 
2022, com 12 audiências 
públicas, além de seis ofi-
cinas temáticas realiza-
das com representantes 
da sociedade e do próprio 
poder público.

Para a secretária Mi-
riam, “o que se busca é 
uma cidade ambiental-
mente equilibrada, sus-
tentável, resiliente, estru-
turada e justa e que, prin-
cipalmente, represente os 
sonhos e anseios da po-
pulação novaodessense 
nos próximos 20 anos”.

município, arquiteta Mi-
riam Lara Netto, apre-
sentou detalhadamente 
todo o conteúdo técnico 
dos projetos de lei, que de-
vem ser protocolados pe-

la Prefeitura na Câmara 
de Vereadores nos próxi-
mos dias. Além do Plano 
Diretor propriamente di-
to, o “pacote” desenvolvi-
do ao longo do último ano 

inclui a nova Lei de Par-
celamento e Uso do Solo.

Nas audiências finais, 
foram apresentadas as 
últimas alterações nos 
projetos, feitas a partir 

de sugestões da própria 
comunidade e da socie-
dade civil organizada – 
cuja incorporação trou-
xe a necessidade de duas 
audiências “extras” reali-

Nova Odessa disponibiliza serviços de trânsito online 
NOVO PORTAL

Cerca de 200 crianças 
assistidas pela Diretoria 
de Gestão Social e Cida-
dania da Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Social de Nova 
Odessa e pelo Programa 
Estadual Vivaleite rece-
beram ovos de Páscoa na 
última quarta-feira (05).

A ação aconteceu nos 
cinco locais onde as fa-
mílias retiram o leite – 
no Jardim São Francisco, 
Jardim São Manoel, na 
sede da Diretoria de Ges-

tão Social (no Jardim Eu-
ropa), Jardim São Jorge e 
CRAS (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) 
do Jardim das Palmeiras.

“Nossa ação entre-
gou cerca 230 ovos pa-
ra crianças e adolescen-
tes de famílias atendidas 
pelos serviços sociais da 
Prefeitura e pelo Vivalei-
te”, explicou a diretora 
de Gestão Social, Prisci-
la Peterlevitz Leal.

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), comentou as doa-
ções. “Páscoa, para as 
crianças, significa ovo de 

chocolate. É nosso dever 
enquanto gestão muni-
cipal proporcionar esse 
momento especial a elas, 
para que elas possam se 
sentir ainda mais queri-
das e incluídas na nossa 
comunidade. Devido ao 
preço do ovo de chocola-
te, nem toda criança te-
ria a oportunidade de ga-
nhar um chocolate, por 
isso fizemos essa ação 
para que essas crianças 
menos favorecidas tives-
sem uma Páscoa mais fe-
liz”, afirmou o prefeito.

Já o Programa Vivalei-
te, que é do Governo de 

São Paulo, procura ofere-
cer um complemento ali-
mentar seguro e de va-
lor nutritivo às crianças 
e idosos de baixa renda. 
São atendidas crianças de 
seis meses a cinco anos 
e 11 meses pertencentes 
a famílias que possuem 
renda mensal de até dois 
salários mínimos. 

Atualmente, em Nova 
Odessa, são atendidas 216 
crianças através da parce-
ria entre Estado e Prefeitu-
ra. Para ser beneficiária, a 
família (ou o cidadão) deve 
estar cadastrada no CadÚ-
nico (Cadastro Único para 

Crianças atendidas pela Gestão Social 
e Vivaleite recebem ovos de Páscoa

Cerca de 230 ovos de Páscoa foram distribuídos às crianças
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Está em operação o no-
vo portal de serviços on-
line do Departamento de 
Trânsito de Nova Odes-
sa. Trata-se de uma ferra-
menta com informações e 
serviços para atender aos 
motoristas da cidade.

 Adotado como mais 
uma medida para tornar 
Nova Odessa uma “cidade 
inteligente”, o portal pode 
ser acessado no site www.
novaodessa.sp.gov.br, cli-
cando no banner “Trân-
sito – Serviços On-Line”, 
que está localizado no 
centro da página oficial.

Uma vez no novo por-

tal, os novaodessenses po-
dem consultar informa-
ções relacionadas a veícu-
los, como multas de trân-
sito, pontuação e até mes-
mo entrar com recursos.

O novo serviço entrou 
em funcionamento neste 
mês de abril e, além das 
questões relacionadas ao 
Trânsito, o cidadão tam-
bém pode obter informa-
ções e um modelo de re-
querimento do Cartão de 
Estacionamento do Ido-
so e dos Deficientes (ou 
PNEs – Portadores de Ne-
cessidades Especiais).

“Antes era tudo ma-
nual. A administração 
municipal contratou 
uma empresa de proces-

plicou a autoridade mu-
nicipal de Trânsito, Be-
nedito Goes Neto.

Caso preferir, o mora-
dor pode acessar os no-
vos serviços ao motorista 
diretamente em https://
novaodessa.consultaci-
dadao.com.br. Ao clicar, 
aparecerão as abas pa-
ra consultas de multas e 
pontuação, requerimen-
tos e formulários.

As consultas de multas 
são apenas no âmbito mu-
nicipal. Estão disponíveis 
também guias para im-
pressão da 2ª via do Au-
to de Infração, 2ª via da 
Notificação de Autuação, 
2ª via do Boleto (Notifica-
ção de Penalidade) e dos 

dados da multa em forma 
de extrato.

Também no âmbi-
to municipal, é possível 
consultar a pontuação, 
indicar algum condutor 
e protocolar o recurso de 
multa. Ou seja, o siste-
ma permite ainda que o 
usuário protocole a De-
fesa de Autuação em Pri-
meira Instância.

“É muito importante 
essa iniciativa do prefei-
to Leitinho, tendo em vis-
ta que todas as cidades da 
região tinham esses servi-
ços e agora Nova Odessa 
também implantou. Bom 
ressaltar que as pesquisas 
são de veículos com placas 
locais”, completou Goes.

Cidadão pode recorrer de multas de trânsito
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samento de dados que di-
gitalizou tudo, informa-
tizando o sistema e colo-
cando no portal. Com is-
so, o munícipe pode fa-

zer tudo do conforto de 
sua casa, basta ter aces-
so à internet. Ficou muito 
prático esse portal de ser-
viços, facilita muito”, ex-

Programas Sociais) e obter 
um NIS (Número de Iden-
tificação Social).

Todos os procedimen-
tos podem ser feitos di-

retamente na Promoção 
Social, que fica na rua 
Francisco Bueno, nº 131, 
no Jardim Europa. O te-
lefone é o (19) 3476-1358.



SUMARÉ ARENA MUSIC

Renomados artistas sertanejos e 
espetáculo com luzes agitaram 
público da região em meio a 9ª 
edição do rodeio sumareense

O público de Suma-
ré e região assistiu a um 
show de luzes que mar-
cou o primeiro final de 
semana da 9ª edição do 
Sumaré Arena Music. 
Os espectadores desta-
caram conforto e segu-
rança, além de acompa-
nhar shows de renoma-
dos artistas e a competi-
ção da montaria em tou-
ros. O rodeio acontece até 
o próximo dia 15 de abril, 
na Expo Águas Sumaré. 
Luan Santana e Maiara 
& Maraisa foram os des-
taques do fim de semana.

 No primeiro dia da 
festa, quinta-feira (06), 
Thiago Lins, Ana Caste-
la e Guilherme & Benuto 
comandaram o público. 
Na sexta-feira (07), reu-
nindo o melhor do sam-
ba, pagode & hip hop 
em um único evento, o 
“Me Leva Festival” che-
gou para fazer história 
no Sumaré Arena Music 
com as apresentações de 
Belo, Turma do Pagode, 

Pixote, Hungria e DJ FB. 
No mesmo dia, também 
se apresentou a dupla 
Jorge & Cristiano.

 No sábado (08), Luan 
Santana agitou a pla-
teia com uma apresen-
tação com doses de emo-
ção. Em seguida, O Clã 
subiu ao palco. E, para 
finalizar o primeiro fi-
nal de semana da festa, 
Maiara & Maraisa canta-
ram grandes sucessos da 
carreira. Além dos shows 
do palco principal, o pú-
blico do Sumaré Arena 
Music deste ano tam-
bém tem a possibilida-
de de curtir os shows do 
Palco Notícia FM.

A festa segue neste 
fim de semana com mais 
atrações. Henrique & Ju-
liano e Rayane & Rafaella 
abrem a segunda sema-
na do Sumaré Arena Mu-
sic na sexta-feira (14). No 
sábado (15), último dia do 
evento, Hugo & Guilher-
me, Zé Felipe e Maju San-
tana sobem ao palco para 
fechar o rodeio regional.

“Vale destacar entre as 
novidades da festa des-

te ano, a Base de Apoio 
a Mulher que serve co-
mo base para toda mu-
lher que se sentir vítima 
de algum tipo de agres-
são seja acolhida e am-
parada, através de pro-
fissionais treinados e o 
camarote exclusivo para 
receber surdos e deficien-
tes auditivos, que conta 
com profissionais reali-
zando simultaneamente, 
durante os shows, a tra-
dução da Língua Brasi-
leira de Sinais. Essa ini-
ciativa acontece pela pri-
meira vez na história de 
um rodeio”, frisou a orga-
nização do Sumaré Are-
na Music. 

 O Sumaré Arena Mu-
sic, em parceria com o 
Centro de Equoterapia 
da Associação Pestaloz-
zi de Sumaré, exibe em 
vídeo a importância de 
atendimentos e ativida-
des durante as sessões de 
“Equoterapia”; 

A Comissão Organi-
zadora do Sumaré Are-
na Music criou o ingresso 
solidário. Quem comprar 
o ingresso do setor Are-
na Pista e Área VIP pa-
ra qualquer dia do even-
to e levar um quilo de ali-
mento não perecível vai 
pagar a metade do valor 
do ingresso. Os alimentos 
serão doados para o Fun-

do Social de Solidarieda-
de de Sumaré, que fará a 
distribuição.

“Outro ponto a ser 
destacado na festa é o 
espaço privilegiado que 
o público tem ao ad-
quirir os ingressos do 
Sailor’s Área VIP Open 
Bar e dos camarotes cor-
porativos. Para as mu-
lheres que querem dar 
um retoque na maquia-
gem e no penteado, po-
dem usufruir dos servi-
ços do Espaço Beauty 
Beleza Única. E os ho-
mens podem dar um tra-
to na barba ou no cabe-
lo na Magno Barbearia”, 
explicou a organização.

Grandes shows sertanejos foram destaques do fim de semana 

Shows de Luan Santana e Maiara 
& Maraisa marcam a 1ª semana
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PARTIDO SOCIAL 
DEMOCRÁTICO - PSD

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Presidente do Partido Social Democrático 
– PSD no Município de Hortolândia, Estado de 
São Paulo, convoca seus convencionais, nos ter-
mos do que dispõem os artigos 20, 33 do Esta-
tuto do Partido, para participarem da Conven-
ção Ordinária, a realizar-se no dia 16 de abril, 
às 10 horas, na Rua Vilson de Oliveira, 565, Par-
que Ortolândia, Hortolândia/SP.

para deliberar sobre a seguinte ordem do 
dia: I) eleição do Diretório Municipal; II) ou-
tros assuntos de interesse partidário. São con-
vencionais: eleitores com domicílio e filiados 
ao PSD na cidade de Hortolândia.

Hortolândia, em 11 de abril de 2023.

SILVANIA ANIZIO DA SILVA

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A CCR AutoBAn, res-
ponsável pelo sistema 
Anhanguera-Bandeiran-
tes, que corta a região, re-
gistrou fluxo de 467 mil 
veículos durante a Ope-
ração Páscoa. A previsão 
da concessionária era de 
476 mil veículos durante 
a operação especial, que 

teve início na zero hora 
de sexta-feira (07) e se es-
tendeu até a meia noite 
deste domingo (09). Nes-
se período, foram regis-
trados 61 acidentes, com 
33 feridos e uma morte. 
No total, foram realiza-
dos 1.213 atendimentos 
pela concessionária, in-
cluindo os serviços das 
equipes de inspeção de 
tráfego, guinchos e aten-

dimento pré-hospitalar.
Conforme a AutoBAn, 

foram 397 atendimentos 
de pane mecânica, 104 de 
pneus furados, 45 de pa-
ne seca, 21 de superaque-
cimento do motor, 19 de 
pane elétrica e 16 de ba-
teria descarregada.

“A concessionária re-
forçou o monitoramento 
do Sistema Anhangue-
ra-Bandeirantes durante 

todo o feriado através do 
Centro de Controle Opera-
cional utilizando moder-
nos equipamentos do Sis-
tema de Monitoramento 
de Tráfego, que incluem 
110 câmeras de circuito 
fechado de TV, 37 siste-
mas analisadores de trá-
fego com 205 faixas, no-
ve estações de meteoro-
logia, além de 31 painéis 
de mensagens variáveis 
fixos. Todos esses recur-
sos auxiliam o trabalho 
das equipes de atendi-
mento, totalizando 120 
profissionais e 46 viatu-
ras, que atuam no sistema 
viário diariamente em es-
cala de revezamento”, in-
formou a concessionária.

AutoBAn registra 61 acidentes no feriado
RODOVIAS REGIONAIS 

A fim de orientar a po-
pulação sobre a revisão do 
Plano Municipal de Cul-
tura, Hortolândia promo-
veu nesta segunda-feira 
(10) uma live temática. O 
público pôde enviar per-
guntas e esclarecer dú-
vidas sobre o plano. As 
questões foram respon-
didas por servidores e pe-
lo secretário-adjunto da 
pasta, Claudinei Prazeres 
de Barros. 

Hortolândia instituiu o 
plano por meio da lei mu-
nicipal nº 2.830, de 2013. 
A lei determina que a ca-

da 10 anos o plano deve 
passar por revisão. De 
acordo com a Secretaria 
de Cultura, o objetivo da 
revisão é atualizar me-
tas, bem como o planeja-
mento, o financiamento, 
a participação da socie-
dade civil e a execução de 
ações do poder público na 
área da cultura da cidade.

“A live é uma ação da 
Prefeitura para estimular 
fazedores culturais, artis-
tas, profissionais e técni-
cos da cadeia produtiva da 
área cultural e a sociedade 
para participar do proces-
so de construção de políti-
cas culturais para os pró-
ximos 10 anos”, informou. 

Outro tema explica-
do é a Lei Complemen-
tar nº195, de 8 de julho 
de 2022, a chamada Lei 
Paulo Gustavo. A lei esti-
pula o repasse pelo gover-
no federal de recursos pa-
ra fomentar ações emer-
genciais para fazedores 
culturais que enfrenta-
ram dificuldades duran-
te a pandemia do Corona-
vírus. A lei recebeu o no-
me do humorista Paulo 
Gustavo, que faleceu em 
decorrência da Covid-19. 
De acordo com a Secreta-
ria de Cultura, o municí-
pio deverá receber cerca 
de R$ 1,8 milhão por meio 
da lei para aplicar em pro-

jetos culturais na cidade. 
O projeto prevê ainda con-
trapartidas por parte dos 
contemplados. 

O secretário-adjunto de 
Cultura ressaltou a impor-
tância da participação da 
população e dos profissio-
nais da área de cultura no 
processo de atualização 
do plano municipal. “Es-
tamos correndo para fazer 
a nossa parte no fortaleci-
mento do Sistema Muni-
cipal de Cultura. Criamos 
um grupo de estudo, esta-
belecemos um cronogra-
ma e estamos elaborando 
um diagnóstico cultural 
da cidade. Agora precisa-
mos da mobilização social 

Hortolândia tira dúvidas sobre Plano de Cultura 

Hortolândia deve receber R$ 1,8 milhão da Lei Paulo Gustavo

QUESTÕES RESPONDIDAS

DIVULGAÇÃO

para que as propostas che-
guem. E assim possamos 
planejar ações em prol da 
liberdade de criação e cir-
culação de bens e serviços 

culturais, de forma con-
sistente, junto ao Conse-
lho Municipal de Políticas 
Culturais”, explica o secre-
tário-adjunto.

ESPORTE
Além dos shows, o pú-

blico também assistiu 
a montaria em touros e 
as provas do Team Pen-
ning. A 9ª edição do Su-
maré Arena Music se-
diou a semifinal da Co-
pa Wrangler Ekip Rozeta, 
que contou com o patro-
cínio da Pura Construto-
ra e AVM Imóveis. 

O peão Yan Victo San-
tos, da cidade de As-
sis Brasil, do Acre, foi o 
campeão montando no 
boi Ginete, da Companha 
F.B.M / Felipe du Tato. 
O competidor levou pa-
ra casa uma premiação 
de R$ 25 mil. Ramadã 
foi eleito o melhor touro 
da competição, enquan-
to que F.B.M / Felipe du 
Tato ganhou o título de 
melhor boiada. Neste fi-
nal de semana, as com-
petições seguem com a 
montaria em touros e a 
tradicional prova dos três 
tambores.

INGRESSOS
Para garantir o seu in-

gresso, acesse o site Gui-
chê Web (https://www.
guicheweb.com.br/suma-
re-arena-music_18903).

Aberto todos os dias 
das 10h às 20h, o Trai-
ler Sumaré Arena Music 
é um dos pontos de ven-
das oficiais e fica locali-
zado na Praça das Ban-
deiras, região central do 
município. 

Mais informações, 
através do telefone (19) 
3873 2442 / (19) 9 9277 
4809 / www.sumareare-
na.com.br.
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NOVA TECNOLOGIA

Cidades, que tiveram prazo antecipado, devem modernizar legislações municipais para 
que nova tecnologia chegue à população; operadoras precisam pedir ativação de estações

Únicos municípios da 
região que aguardavam a 
liberação do sinal 5G, No-
va Odessa e Paulínia rece-
beram da Anatel (Agência 
Nacional de Telecomuni-
cações) a autorização pa-
ra a nova tecnologia. Su-
maré, Hortolândia e Mon-
te Mor haviam conquis-
tado a liberação do sinal 
em janeiro deste ano. Ho-
je, Sumaré, Nova Odessa e 
Hortolândia possuem es-
tações 5G licenciadas, se-
gundo a Anatel.

O prazo de liberar o si-
nal 5G para Nova Odes-
sa e Paulínia foi anteci-
pado pela agência fede-
ral e os municípios cons-
tam em uma lista de ci-
dades que ainda devem 
adequar suas legislações 
municipais diante da no-
va tecnologia.

As operadoras que ad-
quiriram lotes na faixa de 
3,5 GHz devem solicitar à 
Agência Nacional de Tele-
comunicações o licencia-

Agora, as cinco cidades da região têm autorização para o 5G

Confirmado: Anatel libera 5G 
para Nova Odessa e Paulínia

AGÊNCIA BRASIL | DIVULGAÇÃO

A deputada estadual 
Ana Perugini (PT) pro-
pôs à Alesp (Assembleia 
Legislativa de São Paulo) 
a criação da Frente Par-
lamentar em Defesa dos 
Servidores da Justiça do 
Estado. A iniciativa, que 
visa promover a discussão 
das condições de trabalho 
dos funcionários do Judi-
ciário paulista, já reuniu 
31 assinaturas de parla-
mentares, número supe-
rior ao mínimo necessá-
rio - 20 - e aguarda ato da 
Presidência da Alesp pa-
ra ser formalizada.

De acordo com a depu-
tada, a frente parlamen-

tar vai envolver repre-
sentantes da sociedade 
civil e de órgãos públi-
cos relacionados ao te-
ma. “É urgente consti-
tuir um espaço de diá-
logo a respeito das con-
dições de trabalho des-
tes servidores, a fim bus-
car medidas voltadas à 
maior valorização e me-
lhoria da qualidade do 
serviço público no Esta-
do de São Paulo”, expli-
cou Ana Perugini, que é 
servidora licenciada do 
TJ (Tribunal de Justiça).

A precariedade de pré-
dios que abrigam as re-
partições, com altas tem-
peraturas e baixa ventila-
ção, é um dos pontos que 
serão tratados pela fren-
te. “Considerando as con-
dições insalubres de tra-
balho de boa parte dos 
servidores, é necessária 
a criação de comissões de 
segurança e saúde nos lo-
cais de trabalho para dis-

cutir os problemas e en-
caminhar soluções”, co-
mentou a parlamentar.

Além de discutir medi-
das para melhorar a qua-
lidade de vida dos servi-
dores em seus ambientes 
de trabalho, a frente par-
lamentar também atua-
rá em discussões sobre 
reposição salarial, ques-
tões trabalhistas, previ-
denciárias e na criação de 
mesas de negociação per-
manente com os funcio-
nários, por meio das en-
tidades representativas, 
visando a democratiza-
ção das gestões e das re-
lações de trabalho.

O TJ-SP é o maior tri-
bunal do país, sendo res-
ponsável, atualmente, 
por 27% de toda a trami-
tação judicial do Brasil. 
São 2,5 mil magistrados 
e aproximadamente 40 
mil servidores, distribuí-
dos em 320 comarcas do 
Estado.

Ana Perugini propõe frente para 
melhorar trabalho do Judiciário

DIVULGAÇÃO

DEBATE NA ALESP

A Prefeitura de Suma-
ré repassou R$ 759.952 
para 38 escolas do mu-
nicípio por meio do PD-
DEM (Programa Dinhei-
ro Direto na Escola Mu-
nicipal). Os recursos, 
provenientes do Fundo 
Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação, são 
destinados em comum 
acordo entre a Prefeitu-
ra e a APM (Associação 
de Pais e Mestres).

“Esse programa é im-
portantíssimo para as es-
colas da nossa rede mu-

nicipal de ensino, uma 
vez que dá mais autono-
mia para os gestores ad-
ministrarem as neces-
sidades de cada unida-
de, sem os detalhes bu-
rocráticos que tinham 
que passar para fazer, 
por exemplo, uma manu-
tenção ou um reparo na 
escola”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

O PDDEM foi instituí-
do pela Lei Municipal nº 
6.527, de 4 de março de 
2021. Consiste nos crité-
rios para transferência 
ou repasse de recursos 
para manutenção e in-
vestimento nas escolas 

municipais, diretamen-
te para as unidades, nos 
termos da Lei Federal nº 
11.947 e Resolução nº 10 
do FNDE (Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento 
da Educação).

“O valor também po-
derá ser empregado para 
reforçar a autogestão nos 
planos financeiros, ad-
ministrativo e didático, 
bem como contribuir pa-
ra a elevação dos índices 
de desempenho da edu-
cação municipal em ca-
da unidade de ensino”, 
explicou o secretário de 
Finanças e Orçamento, 
Eder Ruzza.

Luiz Dalben repassa R$ 759 mil a escolas municipais

Objetivo do programa é desburocratizar investimentos nas escolas locais

AUTONOMIA AOS GESTORES

DIVULGAÇÃO
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682
MUNICÍPIOS
Foram liberados para 
utilização da faixa de 
3,5 GHz por estações 
do 5G, chegando a 57% 
da população brasileira

Paulo Medina | REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da faixa de 3,5 GHz por 
estações do 5G standa-
lone, totalizando 122,6 
milhões de brasileiros, o 
que corresponde a 57% 
da população.

Quem recebe as trans-
missões da TV aberta pela 
antena parabólica preci-
sa adaptar o equipamen-
to para evitar eventuais 
interferências. Inscritos 
no CadÚnico (Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo Fede-
ral) que recebem sinal da 
TV aberta por parabólica 
podem solicitar o kit gra-
tuito para a adaptação do 
equipamento à Siga Ante-
nado, nome fantasia da 
Entidade Administradora 
da Faixa de 3,5 GHz.

“É fundamental que se-
ja realizado agendamento 
para a instalação dos no-
vos equipamentos. Mais 
informações estão dispo-
níveis no site da Siga An-
tenado. Também está dis-
ponível o telefone 0800-
729-2404.”

(Com informações 
da Agência Brasil)

mento e ativação de esta-
ções de 5G na faixa de 3,5 
GHz nas cidades.

“Importante ressaltar 
que a liberação da faixa 
não significa que redes 
do 5G serão instaladas de 
imediato nas localidades: 
a instalação antecipada 

de estações de quinta ge-
ração nessas cidades de-
pende do planejamento 
individual de cada presta-
dora”, explicou a Anatel.

A decisão segue dire-
trizes do Edital do 5G e 
abrange municípios onde 
a Entidade Administra-

dora da Faixa de 3,5 GHz 
já iniciou a migração da 
recepção do sinal de te-
levisão aberta e gratuita 
por meio de antenas para-
bólicas na banda C sateli-
tal para a banda Ku e con-
cluiu as ações necessárias 
para a desocupação desta 

faixa por sistemas do Ser-
viço Fixo por Satélite, ten-
do instalado os filtros pa-
ra a mitigação de interfe-
rências em todas as esta-
ções impactadas.

Até o momento, 682 
municípios foram libe-
rados para utilização 

Deputada 
estadual 
superou 
número 

necessário de 
assinaturas



PLANEJAMENTO

Concessionária programa projetos 
que enfatizam a conscientização 
ambiental e o empreendedorismo 
feminino; propostas discutidas 
receberão encaminhamentos

A Prefeitura de Suma-
ré e representantes da 
BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços 
de água e esgoto do mu-
nicípio, realizaram uma 
reunião na manhã desta 
segunda-feira (10) para 
definir o calendário so-
cioambiental de 2023. As 
medidas são contrapar-
tidas da empresa.

A concessionária des-
tacou a realização de 
projetos com início em 
abril, como o Porta a Por-
ta, que aborda o sanea-
mento básico. Além dis-
so, a empresa programa 
projetos que abordam o 
empreendedorismo femi-
nino, a destinação ade-

quada do óleo de cozinha 
e propostas que promo-
vam a conscientização 
ambiental.

Para o secretário de 
Governo e Comunicação 
de Sumaré, Odair Dias, 
que representou o pre-

feito Luiz Dalben (Cida-
dania) nos debates, as 
propostas apresentadas 
pela BRK vêm ao encon-
tro do que a Prefeitura 
almeja. “A reunião foi 
produtiva e agora vamos 
dar encaminhamento 
ao que foi proposto pe-

la BRK. São projetos im-
portantes para a popula-
ção de Sumaré”, ressal-
tou o secretário.

A gerente de comu-
nicação da BRK, Thais 
Cortina, disse que os 
projetos integram con-
trapartidas da empresa 

pela exploração dos ser-
viços em Sumaré. 

“São projetos que tive-
ram início este mês, co-
mo o Porta a Porta que 
tem a temática do sa-
neamento. Temos outros 
agendados para os próxi-
mos meses, os quais te-

rão a temática ambien-
tal, o empreendedoris-
mo voltado às mulheres 
e também a destinação 
correta do óleo de cozi-
nha. Entendemos que 
nosso papel aqui em Su-
maré vai além dos ser-
viços prestados, temos 

essa preocupação com a 
conscientização ambien-
tal”, afirmou ela.

Também participaram 
do encontro a analista de 
sustentabilidade, Josia-
ne Gonçalves, e a geren-
te de relação institucio-
nal Vanessa Ramos.

Prefeitura de Sumaré e BRK debatem 
calendário socioambiental deste ano 

DIVULGAÇÃO
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
HORTOLÂNDIA/SP – 70 VAGAS 

A Prefeitura Municipal de Hortolândia, 
recebe inscrições até 17 de abril, para di-
versos cargos. Os salários podem variar 
de R$2.294,00 até R$8.312,00. Inscrições 
através do site https://www.shdias.com.
br/concursos/publicacoes/MUNIC%C3%
8DPIO+DE+HORTOL%C3%82NDIA/272 e 
para o cargo de guarda municipal pelo site 
https://www.shdias.com.br/concursos/
cargos/MUNIC%C3%8DPIO+DE+HORTO
L%C3%82NDIA/273

PIRACICABA/SP – 5 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Piracicaba, 
recebe inscrições até 27 de abril, pa-
ra o cargo de procurador. O salário é de 
R$6.046,95. As inscrições serão realiza-
das através do site www.vunesp.com.
br/PMPR2211

SANTO ANDRÉ/SP – 122 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Santo André, 
recebe inscrições até 4 de maio, para di-
versos cargos. Os salários podem variar 
de R$2.050,00 até R$2.930,00. Inscrições 
através do site www.vunesp.com.br 

BERTIOGA/SP – 100 VAGAS 
A guarda municipal de Bertioga, rece-
be inscrições até19 de abril, para o car-
go de guarda municipal. O salário é de R$ 

2513,07. Inscrições através do site 
www.ibamsp-concursos.org.br.

FERRAZ DE VASCONCELOS/SP
307 VAGAS 

A prefeitura de Ferraz de Vasconcelos, re-
cebe inscrições até o dia 08 de maio, para 
diversos cargos. Os salários podem variar 
de R$ 1432,00 Até R$ 8302,00. Inscrições 
através do site www.institutomais.org.br.

CUBATÃO/SP – 5 VAGAS 
A prefeitura de Cubatão, recebe inscrições 
até o dia 04 de maio, para o cargo de analis-
ta. O salário é de R$ 3506,58. Inscrições atra-
vés do site www.ibamsp-concursos.org.br.

NOVA ODESSA/SP – 89 VAGAS 
A prefeitura de Nova Odessa, recebe ins-
crições até o dia 02 de maio, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar de 
R$ 1972,69 Até R$ 8140,04. Inscrições atra-
vés do site www.metrocapital.com.br.

OSVALDO CRUZ/SP – 28 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de Osvaldo Cruz, 
recebe inscrições até 24 de abril, para di-
versos cargos e níveis de escolaridade. 
Os salários podem variar de R$1.372,32 
até R$3.246,74. As inscrições serão reali-
zadas através do site www.omniconcur-
sospublicos.com.br

CAIEIRAS/SP – 227 VAGAS 
A prefeitura de Caieiras, recebe inscri-
ções até o dia 28 de abril, para diversos 
cargos. Os salários podem variar de R$ 
1315,00 Até R$ 2967,00. Inscrições atra-
vés do site www.concursosrbo.com.br.

SANTA BÁRBARA/SP – NÃO DEFINIDO 
A câmara de Santa Bárbara, recebe ins-
crições até o dia 11 de maio, para diversos 
cargos. Os salários podem variar de R$ 
3003,81 Até R$ 13946,29. Inscrições atra-
vés do site www.vunesp.com.br.

PERUÍBE/SP – 44 VAGAS 
A prefeitura de Peruíbe, recebe inscri-
ções até 11 de maio, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 1684,85 
Até R$ 7936,73. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br.

PIRACICABA/SP – 160 VAGAS 
A prefeitura de Piracicaba, recebe inscri-
ções até 11 de maio, para o cargo de pro-
fessor. Faixa salarial não divulgado. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.
br/PMPR2302.

Estudantes interes-
sados em participar do 
Parlamento Jovem po-
dem realizar a inscrição, 
nas respectivas unida-
des de ensino, até esta 
terça-feira (11), em Mon-
te Mor. As escolas esta-
duais Professor Antônio 
Sproesser, Cônego Cyria-
co Scaranello Pires, Dr. 
Elias Massud, Governa-
dor Mário Covas e Pro-

fessora Joana de Aguirre 
Marins Peixoto aderiram 
à edição de 2023 do pro-
grama, e vão eleger, cada 
uma, seis parlamentares 
jovens, sendo três titula-
res e três suplentes.

Desenvolvido pela Es-
cola do Legislativo de 
Monte Mor, o Parlamen-
to Jovem é um progra-
ma de educação políti-
ca criado pela Resolução 
3/2019. Na fase que an-
tecede a eleição dos ve-
readores jovens, as cinco 

Parlamento Jovem 
recebe inscrições até 
hoje em Monte Mor

Palestra na escola Professor Antônio Sproesser, no Vista Alegre

ESCOLA DO LEGISLATIVO

DIVULGAÇÃO do diretor Márcio Ramos 
e de Marcos Oliveira, da 
Escola do Legislativo. 

A próxima fase do pro-
grama, após as eleições 
dos vereadores jovens, 
ocorre nas dependências 
da própria Câmara, en-
tre os dias 14 de abril e 30 
de junho deste ano. Nes-
ta etapa, os vereadores jo-
vens vão realizar sessões 
plenárias, além de parti-
cipar de cursos de forma-
ção, uma vez por semana, 
e aprender a elaborar pro-
posituras. As edições an-
teriores do Parlamento Jo-
vem, em 2021 e em 2022, 
foram realizadas com a 
participação dos estudan-
tes da Etec (Escola Técnica 
Estadual) de Monte Mor. 

escolas receberam pales-
tras ministradas pela Es-
cola do Legislativo. Na úl-

tima quinta-feira (6), foi a 
vez da Antônio Sproesser. 

Estiveram presentes o 

presidente da Câmara, Al-
tran (MDB), e o vereador 
Vitor Gabriel (PSDB), além 

As propostas 
apresentadas 

pela BRK vêm ao 
encontro do que a 
Prefeitura almeja

Reunião entre o secretário 
de Governo e Comunicação, 
Odair Dias, e representantes 
da BRK aconteceu nesta 
segunda-feira (10), no Paço



SEGURANÇA ESCOLAR

Chefe do Executivo recebeu mães e avós de alunos pedindo segurança nas 
unidades em meio à série de ataques; governo analisa ampliar proteção

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), recebeu nesta se-
gunda-feira (10) uma co-
missão formada por 12 
mães e avós de alunos 
da rede de ensino de No-
va Odessa e destacou às 
mulheres que a Prefeitu-
ra vem adotando medi-
das para aumentar a se-
gurança das 25 creches e 
escolas municipais. O pre-
feito adiantou que estu-
da formas de viabilizar a 
contratação de serviço de 
vigilância para as unida-
des da rede municipal. A 
preocupação se intensifi-
cou diante da série de ata-
ques a escolas pelo país.

Segundo Leitinho, os 
secretários municipais de 
Segurança, coronel Carlos 
Fanti, e de Educação, Jo-
sé Jorge Teixeira, atuam 
desde o início do ano no 
reforço da segurança das 
escolas, através da insta-
lação de um novo sistema 
de videomonitoramento 
24 horas por dia ligado à 
Central da GCM (Guarda 
Civil Municipal). A insta-
lação dos equipamentos 

deve ser concluída nos 
próximos dias.

Leitinho informou ain-
da à comissão que tanto a 
GCM quanto a PM inicia-
ram nesta segunda-feira 
um reforço nas ações de 
policiamento preventivo 
ostensivo em todas as esco-
las públicas de Nova Odes-
sa, incluindo as escolas es-
taduais, com a presença de 
viaturas diariamente nas 
unidades de ensino.

O secretário de Educa-
ção havia informado na 
última quinta-feira que 
todas as unidades con-
tam com portão eletrôni-
co com tranca remota e 
interfone, e que não é per-
mitido o acesso de pes-
soas que não façam par-
te da respectiva comuni-
dade escolar.

Além disso, a maioria 
das creches e escolas es-
tá recebendo reformas 

que incluem melhorias 
no cercamento externo, 
e a própria Guarda Muni-
cipal vai ganhar, em bre-
ve, um “reforço” de cerca 
de 20% no efetivo, com a 
contratação de 10 agentes.

Leitinho ouviu as rei-
vindicações das mães e 
avós e confirmou que ha-
via determinado na reu-
nião de secretários desta 
segunda-feira que seja fei-
to um estudo de viabiliza-

ção financeira e legal da 
contratação de uma em-
presa de vigilância pre-
sencial para as creches e 
escolas do município.

“Além do processo de 
videomonitoramento, es-
tamos procurando uma 
solução para colocar vigi-
lância nas nossas escolas. 
O ideal seria colocar um 
segurança em cada esco-
la, para isso estamos con-
versando e ouvindo os es-

pecialistas, as secretarias 
municipais de Finanças, 
de Segurança e de Edu-
cação. Nesse momento, 
qualquer ação que aju-
de a tranquilizar pais e 
alunos é bem-vinda. Vo-
cês podem sair daqui sa-
bendo que estamos tra-
balhando neste sentido, 
porque trabalhamos pa-
ra que nossas crianças te-
nham sempre o melhor”, 
finalizou Leitinho.

Prefeito Leitinho ouviu reivindicações de mães em Nova Odessa

Leitinho realiza estudos para contratar 
vigilantes para escolas de Nova Odessa
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No último domingo (9), 
data que celebrou a Pás-
coa, a ONG Expandindo 
Amor realizou um evento 
solidário na comunidade 
Três Pontes, em Suma-
ré. O evento, que já é tra-
dicional na região, con-
tou com a participação 
de mais de 15 voluntários 
e proporcionou momen-
tos de alegria e esperan-
ça para famílias em si-
tuação de vulnerabilida-
de social, explicaram os 
organizadores.

A programação come-
çou pela manhã com uma 
gincana para as crianças, 
com diversas brincadeiras 
e premiações. Os presentes 
receberam kits de doces. 

A música ao vivo ficou 
por conta do grupo de pa-
gode gospel “Uma Nova 
Aliança”, que animou o 
evento com louvores e 
mensagens de esperança.

No local, também ocor-
reu o almoço solidário, 
que serviu mais de 200 
refeições para a comuni-
dade. O cardápio foi com-
posto por arroz branco, 
strogonoff de frango, ba-
tata palha, salada de alfa-
ce, tomate e refrigerante. 

“A ação foi realizada 
graças ao apoio de ami-
gos, parceiros e comer-
ciantes da comunidade, 
que se uniram à ONG Ex-

pandindo Amor para tor-
nar a Páscoa dessas famí-
lias mais especial. Os vo-
luntários também foram 
peças fundamentais pa-
ra o sucesso do evento. 
Pessoas de diferentes ida-
des e localidades se jun-
taram à ONG, doando seu 
tempo e energia para le-
var amor e solidariedade 
à comunidade Três Pon-
tes”, informou a ONG.

Entre os voluntários 
estava Arlete, de 51 anos, 
que veio da Bahia e parti-
cipou pela primeira vez de 
uma ação solidária com a 
ONG Expandindo Amor. 

“Para mim foi gratifi-
cante fazer parte da equi-
pe de voluntários. Fiquei 
muito emocionada e com 
um sentimento forte de 
gratidão. Certamente foi 
uma das melhores Pás-
coas da minha vida. Já 
compartilhei com minha 
rede de relacionamentos 
o quão gratificante é aju-
dar alguém. Obrigada, 
ONG Expandindo Amor”, 
disse ela, emocionada.

Voluntário assíduo dos 
eventos da ONG, Leonar-
do, morador de Indaia-
tuba, destacou a organi-
zação do evento e a ale-
gria das crianças ao re-
ceberem os doces e par-
ticiparem das brinca-
deiras. “Foi muito gra-
tificante ser voluntário 
neste projeto. Me fez lem-
brar da minha infância. 

Espero poder participar 
dos próximos. Obrigado, 
ONG Expandindo Amor”, 
afirmou Leonardo.

A engenheira Bianca 
Quino, de Nova Odes-
sa, também se volunta-
riou no evento, ao lado da 
sua mãe e marido. Ela ex-
pressou sua “felicidade” 
em fazer parte do projeto. 
“Gratidão resume tudo. A 
alegria das crianças nos 
contagia, então nós ga-
nhamos muito também. 
As gincanas foram super 
legais, rimos muito. Sen-
tir que fez parte de um 
projeto que ajuda muito 
a comunidade me deixou 
muito feliz”, declarou.

“Organizar o even-
to de Páscoa sempre foi 
um desafio, mas ao mes-
mo tempo uma alegria, 
pois a Páscoa é a expres-
são do nome que carre-
gamos na nossa institui-
ção, Páscoa faz memória 
à morte e ressurreição de 
Jesus por amor a mim e a 
você, Páscoa é a mais pu-
ra expressão de amor e é 
este amor que queremos 
expandir, o amor de Je-
sus Cristo, o qual se com-

padece e se solidariza mu-
dando histórias e trans-
formando vidas”, comple-
tou Matheus Sena, funda-
dor e presidente da ONG 
Expandindo Amor. 

A ONG é uma institui-
ção sem fins lucrativos 
com sede na comunida-
de Três Pontes e atua nos 
pilares da assistência so-
cial, inclusão social e de-
senvolvimento social co-
munitário com projetos 
voltados ao esporte, cul-
tura, capacitação e em-
preendedorismo.

INFORMAÇÕES
Para ser um apoiador ou fi-

car informado sobre as próxi-
mas ações da ONG é preciso en-
trar em contato através do: 
4 Instagram: 
ongexpandindo_amor. 
Link: https://www.instagram.
com/ongexpandindo_amor/.
4 Facebook: 
ONG Expandindo Amor.
Link: https://www.facebook.
com/ExpandindoAmor.
4 Email: 
expandindoamor@gmail.com.
4 WhatsApp Comunicação 
e Relacionamento: 
(19) 99479-9775.
4 PIX para contribuição: 
CNPJ 46.414.872.0001-43.

ONG celebra Páscoa 
com evento solidário 
no Três Pontes

Almoço solidário serviu mais de 200 refeições
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ALEGRIA E ESPERANÇA

A Prefeitura de Suma-
ré recebeu nesta segun-
da-feira (10) as “matrícu-
las mães” do Jardim El-
dorado II, que totaliza 
12 beneficiários no pro-
grama de regularização 
fundiária. A informação 
é da CDHU (Companhia 
de Desenvolvimento Ha-
bitacional e Urbano).

A Secretaria de De-
senvolvimento Urbano 
e Habitação do Estado 
entregou a regularização 
fundiária de 1.322 domi-
cílios em 11 cidades da 
região, sendo Sumaré 
entre elas.

A entrega, realizada 
em Holambra, contou 
com a presença do secre-
tário-executivo da pas-
ta, Eli Corrêa Filho, e do 
diretor de Engenharia e 
Obras da Companhia de 
Desenvolvimento Habi-
tacional e Urbano, Silvio 
Vasconcellos.

Os imóveis foram re-
gularizados pelo Pro-
grama Cidade Legal e 
pelo Programa de Re-
gularização Fundiária 
de Interesse Habitacio-
nal, da CDHU.

A matrícula mãe en-
globa um empreendi-
mento, um núcleo habi-
tacional ou loteamento 
com um todo. Com a re-
gularização, os morado-

res podem obter o título 
de propriedade das suas 
moradias. A partir da 
emissão do documento, 
os moradores passam a 
ser legalmente proprietá-
rios de suas residências. 

O programa Cidade Le-
gal visa acelerar e desbu-
rocratizar o processo de 
regularização fundiá-
ria, sem custo aos muni-
cípios e aos moradores. 
As prefeituras recebem 
apoio técnico para a re-
gularização de parcela-
mento do solo e de nú-
cleos habitacionais, pú-

blicos ou privados, pa-
ra fins residenciais, lo-
calizados em área urba-
na ou de expansão urba-
na. A iniciativa também 
oferece assessoria para 
intermediar o registro 
dos projetos de regulari-
zação fundiária urbana 
nos cartórios de imóveis. 

Além disso, o tem co-
mo objetivo eliminar o 
passivo de imóveis en-
tregues pela Companhia 
no passado que necessi-
tam ser regularizados. 
Atualmente, todos os 
empreendimentos são 
entregues averbados.

Sumaré recebe 
‘matrícula mãe’ do 
Jardim Eldorado II

REGULARIZAÇÃO

Paulo Medina | SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

PREFEITO ENTREGA OVOS DE PÁSCOA EM ESCOLAS  
- O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, e o 
vice-prefeito Mineirinho, ambos do PSD, entrega-
ram nas vésperas da Páscoa, mais de 5.000 ovos 
de chocolate para as crianças das escolas e cre-
ches municipais de Nova Odessa. Entre as unida-
des beneficiadas estão a Emefei Osvaldo Luiz da 
Silva, Emef Dante Gazzetta, Cmei Toca do Coe-
lho, Cmei Penha Maria, Cmei Agildo Silva Bor-
ges, Cmei Maria Cecília, Emef Alzira Ferreira De-
lega, Cmei Walter Merenda, entre outras.

Programa de 
regularização 

fundiária tem 12
beneficiários 

locais, diz CDHU



Veículo atingiu caminhão em estrada na região de Araçatuba, rodou e três pessoas morreram após serem 
encaminhadas para unidade de saúde; membros da mesma família foram sepultados nesta segunda-feira

Três pessoas da mesma 
família, moradoras de Su-
maré, morreram no iní-
cio da noite deste sábado 
(08), na rodovia Euclides 
Oliveira Figueiredo (SP-
563), próximo da cidade 
de Andradina, região de 
Araçatuba, interior pau-
lista. O carro que a famí-
lia estava bateu contra 
um caminhão. A família 
morava no bairro Jardim 
João Paulo II, em Sumaré. 
No momento do acidente 
chovia. A colisão ocorreu 
na altura do quilômetro 
203, próximo ao entronca-
mento com a rodovia Ma-
rechal Rondon (SP-300).

O motorista do Hon-
da City, na cor chumbo, 
ultrapassou o caminhão 
baú e também um outro 
veículo de passeio, mo-
mento em que, ao ultra-
passar este segundo veí-
culo, devido à chuva, per-
deu o controle de direção, 
saiu para o lado direito da 
pista, bateu na defensa 
metálica e rodou. Ao vol-
tar novamente para a pis-
ta, o carro atingiu o lado 
esquerdo do caminhão.

Tragédia: família de Sumaré morre 
em acidente de carro em Andradina

Veículo ficou destruído após colidir contra caminhão

FOTO: MANUEL MESSIAS | MIL NOTÍCIAS

Um rapaz de 26 anos 
morreu após um acidente 
de trânsito na noite des-
te domingo (9), no quilô-
metro 106, na Rodovia 
Anhanguera, em Suma-
ré. O acidente aconteceu 
entre um veículo Fiat/
Bravo e uma motocicle-
ta. Ambos trafegavam no 
sentido Sul da via. O mo-
torista do carro morreu.

A colisão ocorreu 
quando o veículo Fiat/
Bravo transitava pela 
via marginal, momento 
que veio a colidir contra 
a traseira da motocicleta 
Honda/CG Titan. Em se-
guida, os veículos invadi-
ram o canteiro lateral e o 
carro capotou.

Equipes de resgate da 
CCR AutoBAn e o Samu 
(Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência) 
foram acionados. No en-

Acidente mata jovem na Anhanguera

Carro atingiu traseira de moto em rodovia

DIVULGAÇÃO

EM SUMARÉ
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POLICIA

Um homem de 37 anos 
foi morto por volta das 
19h de sexta-feira (7), na 
rua da Amizade, no bair-
ro Jardim do Braz, em 

Hortolândia. A vítima 
apresentava ferimentos 
na região do tórax após 
sofrer golpes de faca.

Guardas civis muni-
cipais foram acionados 
para o atendimento da 
ocorrência e, no local, 

encontraram o homem 
com ferimentos e caído 
no chão. Uma equipe do 
Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) também esteve no lo-
cal e constatou a morte 
da vítima.

EXAMES
Foram solicitados exa-

mes junto ao IML (Insti-
tuto Médico Legal) e ao 
IC (Instituto de Crimi-
nalística). O homicídio é 
apurado na Delegacia de 
Polícia de Hortolândia.

Homem é assassinado a facadas em Hortolândia
JARDIM DO BRAZ

Um motociclista de 
24 anos morreu ao ser 
atropelado na noite des-
te domingo (9), na Ro-
dovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proen-
ça (SP-101), na altura 
do Jardim Paviotti, em 
Monte Mor.

Policiais militares fo-
ram acionados para o 
atendimento da ocor-
rência e, no local, con-
versaram com uma mo-
torista de 41 anos. A mu-
lher contou que trafega-
va pela rodovia com o 

seu veículo, quando viu 
a vítima cair da sua mo-
tocicleta. Ela, porém, 
não soube informar se 
a vítima chegou a ser 
atingida por outro car-
ro que passava no local.

O motociclista rece-
beu os primeiros aten-
dimentos do resgate da 
Rodovias do Tietê, mas 
não resistiu aos feri-
mentos e faleceu.

O caso foi registrado 
como homicídio culpo-
so na direção de veícu-
lo automotor na Delega-
cia de Polícia de Monte 
Mor, onde seguem as in-
vestigações.

Motociclista morre na 
SP-101, em Monte Mor

OUTRO ACIDENTE

Moto foi apreendida após acidente em estrada

DIVULGAÇÃO
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Homem é preso com motocicleta roubada
Um homem foi preso com uma motocicleta roubada na 
madrugada de sexta-feira (07), no Jardim Nova Terra, em 
Sumaré.  Uma equipe da PM trafegava pelo Parque Gene-
ral Osório, quando visualizou uma motocicleta sem pla-
ca, ocupada por um casal que, ao avistar a viatura, acele-
rou bruscamente. Houve perseguição e o homem foi preso.

Segundo o motorista 
do caminhão baú, que 
tem 35 anos, e é da cida-
de de Guarapuava/PR, ele 
retornava de Paranaíba/
MS, carregado com to-
neladas de mamão ver-
de e seguia sentido Perei-
ra Barreto e Andradina. 
O motorista relatou que 

ainda freou, mas devido 
ao peso e à pista molha-
da não conseguiu evitar 
o choque.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado, junto com 
equipes do DER (Depar-
tamento de Estradas e 
Rodagem) e Polícia Ro-
doviária.

Os bombeiros preci-
saram usar equipamen-
tos especiais para o de-
sencarceramento das 
vítimas retidas nas fer-
ragens.

Cinco vítimas foram 
encaminhadas para uma 
unidade de saúde, onde 
foram utilizadas mano-

bras como massagens 
cardíacas e respiradores. 

Três vítimas não resis-
tiram e morreram: Sebas-
tião Pedro da Silva, de 65 
anos, Maria de Fátima Si-
queira da Silva, de 62, e 
Maria Marilde Gomes da 
Silva, de 72.

José Pedro da Silva, 

tanto, o condutor do car-
ro não resistiu e faleceu 
no local. 

A vítima da moto de 24 
anos foi socorrida pelo 
Samu e permanece em 
estado grave no Hospital 
Estadual Sumaré.

O local foi isolado pa-
ra a realização dos tra-
balhos dos agentes do 
IC (Instituto de Crimi-
nalística), que fizeram 
a perícia técnica. Na se-
quência, o corpo da ví-
tima foi recolhido e en-

caminhado para o IML 
(Instituto Médico Legal) 
de Americana.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Poli-
cial de Sumaré e as cir-
cunstâncias serão in-
vestigadas.

que é irmão de Sebastião, 
agente municipal de Saú-
de, e Antonia Dolores da 
Silva Dias, de 69 anos, fo-
ram atendidos em uma 
UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento). Anto-
nia foi transferida para a 
Santa Casa de Araçatuba.

Os dois sobreviventes, 
devido às contusões na 
cabeça e escoriações pelo 
corpo, não conseguiram 
explicar como aconteceu 
o acidente.

O motorista do ca-
minhão, de 35 anos, foi 
submetido ao teste do 
bafômetro, que não acu-
sou a ingestão de bebida 
alcoólica.

Depois do trabalho da 
perícia, o veículo de pas-
seio foi retirado do local 
por um guincho do DER e 
o motorista do caminhão 
foi encaminhado ao Plan-
tão Policial para registro 
do boletim de ocorrência.

Os corpos foram enca-
minhados ao IML (Ins-
tituto Médico Legal) de 
Andradina e a autópsia 
foi realizada na manhã 
deste domingo (09). O se-
pultamento aconteceu 
nesta segunda-feira (10), 
em Sumaré.


